

大三島支所 おでかけ市長室 質問・回答要旨

開催日・場所 令和3年11月26日(金) 17:00~18:10 大三島公民館 2階 中ホール

NO	項目	質問要旨	回答要旨(今後の対応策を含む)
1	市の施策の周知 市民が真ん中の方策に関する成果報告について	・市長が提唱しておられる市民が真ん中の方策についての成果報告を、ぜひ実施していただきたい。	・マニフェストの進捗状況については、何らかの形で成果報告をしっかりと示さないといけないと思っている。 ・現在、広報いまばりやラジオバリバリ、テレビ広報などに加え各種SNSを通じて適宜状況報告を行っているところ。 ・引き続きこれらの媒体を活用しながら、成果報告を行うとともに、機会をとらえてタウンミーティングを行い、成果の報告をしていきたいと考えている。
2	高齢者施設 島しょ部の養護老人ホームについて	・島しょ部特に大三島において、養護老人ホーム楠風園の現在の状況並びに今後の方向性について、どのようにお考えかお伺いしたい。	・養護老人ホームの場合は、措置という形でサービスを提供させてもらっている。職員の雇用の問題、入居者の減少など課題は多いと考える。介護の担い手の確保が非常に困難な状況は認識している。陸地部の施設も含めて施設の老朽化や人材の確保など、統廃合の問題も含めて、今後議論されていくものと認識している。 ・楠風園の入居者は、R3.12.1現在で定員50人のところ14人と激減しており、施設についても建設から42年が経過し、経年劣化が進んでいる。 ・このような状況を踏まえ、今治市における養護老人ホームのあり方について、令和元年度から協議を行ってきた。令和元年度には口総・浦戸地区に説明を行い、さまざまなご意見、ご要望があった。 ・その後、令和2年度に施設の状況や養護老人ホーム全体の入居者の推移、島内の緊急医療体制などを勘案し、施設を統廃合することが望ましいとの結論に至った。 ・今後、地元自治会や入所者家族への説明を行う予定である。施設の統廃合に対しては、地域住民や入所者とその家族などがそれぞれの立場で、さまざまな思いがあるので、丁寧に対応していきたい。
3	高等学校分校の存続 今治北高校大三島分校存続に係るサポートについて	・生徒に対する学校給食の提供、通学生や下宿生への助成、教職員住宅の活用等、さまざまな支援をいただいている。 ・また、R3からは魅力化推進事業に対する助成(地域未来チャレンジ塾など)をいただき誠にありがたい。1年でも長く存続できますよう今後とも格別のご支援を賜りたい。	先日、Bariが真ん中未来セッションと称して、大三島分校の生徒と意見交換をした。高校生が一度は島の外に出ることになっても、必ず帰っていただけるような仕掛けをしていきたい。様々な方のご協力をいただきながら、何としてもしまなみ圏域には公立高校が必要であるという認識のもと、これからも頑張っていきたい。 ・分校存続のため、懸命に活動を続けておられる学校関係者、生徒達、地域の方々を一つにして、引き続き分校の更なる魅力化事業に対し、できる限りの支援を続けていきたい。
4	高等学校分校の存続 大三島分校に関する関連質問	・魅力化推進グループの一員として、微力ながらお手伝いさせてもらっている。現在、島外から14人の生徒が下宿等している。朝食や夕食の世話などなかなか人手の確保が難しい現状である。 ・また、今後増えてくるであろう島外からの生徒の宿舎の確保が喫緊の課題といえる。空き家はあるものの住宅の改修費などの捻出は簡単ではない。今後ともご支援をお願いしたい。	・朝食・夕食の提供の件、宿舎の件には大変なご苦労をされていることは承知している。大三島分校、伯方分校の問題と、旧市内の高校とのバランス等も考えていかなければならない。大三島の皆さんの負担を軽減できるようにさまざまな対応をしていきたい。同時に、皆様方のご協力についても改めてお願いしたいと思っている。

NO	項目	質問要旨	回答要旨(今後の対応策を含む)
5	施設整備 施設のトイレや休憩所の整備について	<p>・私の島外の友人にサイクリストが多く、サイクリストの聖地という割には施設整備が十分でないのではないかと声を聴く。大三島に来て喜んでいただけるように、トイレや休憩所の整備をお願いしたい。</p>	<p>・上島町においては、公衆トイレの整備は洋式化が進んでいる。子育て中の親御さんからも同様の声は届いている。 ・学校においても同じであるが、トイレの洋式化などを計画的に実施していきたい。 ・しまなみエリアには、地域のご協力のもと、サイクリストのための休憩施設である「しまなみサイクルオアシス」が整備され、そこでは空気入れや水、トイレ、ベンチなどに加え、地域情報を無償で提供していただいている。(大三島に26か所) ・これらの取組に加え、現在、愛媛県を主体として、女性や子ども、インバウンドやビギナーサイクリストに配慮しながら島内の面的な環境整備を図るべく、峠付近や景観の優れた場所にサイクリストの憩いの場となる休憩施設「サイクルラウンジ(仮称)」の設置について検討している。</p>
6	農産物の販売促進 今治市の農産物の販売チャンネルの充実	<p>・個人的に「宗方印」といったブランドで販売をしているが、島の農家の方は生産は得意だが、販売は不得手であるので、ふるさと納税制度の活用や、いまばりの地域ブランドを作って分かりやすいPRをお願いしたい。</p>	<p>・愛媛県はいち早く愛媛営業本部を立ち上げ、販売に特化した形で行っている。今治市としても、(仮称)あきない商社を立ち上げ、今治のいいものをパッケージとして販売もしてみたい。 ・地域における「稼ぐ力」の好循環システムを構築するため、しっかりとした組織を立ち上げ、コンテンツをどんどん増やし、ふるさと納税にも力点を置きたい。 ・まずは、地域内で可能な限り所得・消費・投資を回していく「地産地消」を皮切りに、地域のモノやサービスを地域外に売り込む「地産外商」を目指したい。 ・ふるさと納税につきましては、現在「宗方印」の商品も掲載しており、引き続きPRしていきたい。</p>
7	野犬対策 野犬対策について	<p>・大三島地域における野犬対策の徹底継続をしていただきたい。特に大三島地域は野犬が多く、複数の犬が堂々と町中を歩いている。空き家が多いため野犬が住み家とし、子犬を産むなどの苦情は多いと思う。安全で住みやすい大三島のために対策は継続していただきたい。</p>	<p>・安心安全な大三島づくりを阻害している要因の一つと理解している。檻を増やしたり、保健所と連携し睡眠薬入りの餌を置いてみるなどしているが、思ったほどの結果は得られていない。 ・地域活性化事業の一環として取り組んでいただければありがたい。次年度設置を考えている「しまなみ総合事務所」においても、大三島の課題としてとらえ事業を展開し、島しょ部圏域にも広げたいと考えている。 ・特に野犬が多い大三島、上浦地域においては、箱檻の設置や不必要な餌やり禁止の注意喚起など、愛媛県(保健所)の協力をいただきながら、継続して野犬の捕獲について対応したい。</p>
8	消防署分署について 今治北消防大三島分署の移転について	<p>・現在の分署は、上浦町側にあるが、敷地は手狭で建物は老朽化し、敷地の地盤沈下も生じており、耐震化についても十分対応できていないのではないかと考えている。日頃の訓練、いざという時の体制等を考えると、旧大三島中学校敷地への移転をご検討いただきたい。</p>	<p>・旧大三島中学校の敷地問題等、いろんな課題があることは伺っている。他の地域でも同様に施設老朽化が進んでいるところがあり、優先的な課題と捉え、計画的な整備について検討していきたい。 ・消防拠点施設の整備については、「消防拠点施設計画」に基づき、整備をしている。大三島分署は、耐震基準は満たしており、地盤沈下においても土壌改良等修繕対応を実施しており、当面現状維持で考えている。 ・将来的には、大三島全体を見た時の救急や火災の対応のことなどを視野に入れながら引き続き移転候補地となる場所の情報収集など検討する。</p>